



LOS SITIOS

Gerona - Año VII - Núm. 2186

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts.

Está sin comer un año y medio

Fué alimentada con líquidos e inyecciones

Londres, 11. — Una niña de 12 años que se había negado a comer, durante año y medio e incluso a ingerir alimentos líquidos de un mes acá, se sumió en el coma el domingo y al restablecerse repentinamente de él, ayer, pidió alimentos: un bocadillo de jamón y otro de pollo. Líquidos e inyecciones mantuvieron la vida de la niña, que quedó esquelética y cuyo estado dejó perplejos a los médicos. — Efe.

Mensaje del ministro de Asuntos Exteriores en el día de la Hispanidad

"La gran familia de pueblos está unida por un mismo sentido de la vida"

"Nos vincula nuestro profundo respeto a la personalidad humana, a los sagrados derechos del individuo"

Madrid, 11.—Con motivo de la festividad de la Hispanidad, el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, ha dirigido a las naciones hispánicas el siguiente mensaje:

«Españoles y americanos: Al congregarnos, en espíritu, una vez más, por permisión de la divina Providencia, en esta gran fiesta de familia, que es la Fiesta de la Hispanidad, os invito a todos cuantos, de un extremo a otro de la Tierra, merced a este prodigio de la ciencia, escucháis mis palabras, a meditar juntos un momento sobre el gran privilegio que nos ha sido concedido a los pueblos de estirpe hispánica de podernos gloriar legítimamente de una unidad esencial que en nada menoscaba la diversidad de las instituciones políticas y la variedad de los destinos de las patrias. Sociedad tan fuerte y tan flexible, cuyos vínculos son de tal manera permanentes y al mismo tiempo tan imprecisos y sutiles, apenas puede decirse si tiene precedentes en la Historia; habría que buscarlos en la gloriosa tradición de las afecciones griegas, en las cuales pueblos esparcidos por las costas y las islas de la Helade mantenían sobre sus intereses, acaso contrapuestos, la unidad de religión e idioma y luego en el gigantesco esfuerzo del imperio romano, para informar el mundo entonces conocido de un mismo soplo de cultura, cuyas bases eran la lengua y el derecho; pero esta nuestra unidad hispánica amplificada de modo inmenso el precedente ejemplar de Grecia y de Roma, reducidas a ámbitos relativamente estrechos si se comparan con los nuestros, los que se extienden por las costas de los más grandes océanos, en los confines más distantes de la tierra. Llegados hoy todos los pueblos hispánicos a la plenitud de su capacidad política, son como nunca

posibles las fraternales relaciones entre pueblos que proceden de un mismo tronco; el viejo árbol español, que hizo a los hombres de tantas razas nacidos en cimas tan diversos, ciudadanos iguales ante la fe y ante las leyes y nadie tema que nuestra España, la España actual, se abrogue en esta gran comunidad familiar otro papel que el que les corresponde de buena hermana hija, como las demás naciones hispánicas, de la vieja España imperial, virtualmente transfigurada hoy, a la manera que al extinguirse el poderío de Roma, gran madre de pueblos, pasó Italia a ser un miembro de la gran comunidad latina, en hermandad con las demás naciones, entre ellas nuestra propia Patria, España, nacidas del imperio romano.

Pero España, eso sí, es en nuestra familia de pueblos, la hermana mayor, la heredera del solar eterno, la dueña de los viejos castillos y de las añosas catedrales, con sus antiguas ciudades de ensueño, con sus ancestrales instituciones, que fueron el yunque y troquel en que se forjó la raza. Ella posee los viejos papeles de familia y el tesoro de las venerandas tradiciones y ella debe ser, por tanto, el incansable artífice en la noble tarea de mantener unidos a todos los hermanos, en unidad que constituye la gran reserva espiritual de un mundo que desvaría.

No es la igualdad de raza, en el sentido puramente biológico que a este concepto dieron otros imperios, lo que nos une, pues que para celebrar nuestra fiesta de familia se congregan hoy pueblos que pertenecen a los grupos étnicos más heterogéneos. No es siquiera, la cardinal, el idioma común, aun cuando sea la lengua la expresión más evidente de esa esencial unidad, porque aun cuando otra nueva Babel confundiera,

no lo quiera Dios, nuestra lengua, la unidad esencial seguiría subsistiendo; lo que nos ata y nos vincula es, sobre todo, un mismo sentido de la vida, es la preferencia por los valores éticos y espirituales sobre los principios económicos, porque los pueblos hispánicos, bien que a costa de inmensos sacrificios, han sabido posponer siempre los intereses a honor y al deber, a lo largo de la dramática carrera y su Historia; es nuestro profundo respeto a la personalidad humana, a los sagrados derechos del individuo; respeto que no tolera imposiciones de fuerza o violencia; es nuestro concepto de la familia, como base de la organización social y política; robusto y saludable concepto que nos libera por igual de los errores del individualismo liberal y del totalitarismo absorbente del Estado. Es, en fin, la magnífica herencia de nuestra religión católica profesada fervientemente por nuestros abuelos, que hoy sigue informando toda nuestra vida social y nuestras instituciones.

Y así como los grandes reyes que rigieron un tiempo el imperio hispánico con tanta gloria y sabiduría, supieron mantener la unidad entrañable de elementos tan diversos, no por la fuerza de las armas, que hubieran sido impotentes para sujetar tan extensa copia de pueblos valerosos y activos, sino proponiendo a todos ellos un excelso ideal colectivo que aunase sus voluntades en un común esfuerzo.

Así hoy, todos nosotros, desaparecido el vínculo político que antaño nos uniera, debemos conservar este otro espiritual de nuestra unidad; el servicio a un supremo ideal colectivo que haga posible su perduración; ideal que no puede ser otro que la defensa ardorosa e infatigable de los valores espirituales contra la doble corriente materialista que hoy trata de arrastrar al mundo por los caminos de perdición.

«Españoles! Americanos! Hispanos todos! En esta hora crítica del mundo y por el servicio de estos levantados ideales del espíritu, ¡en pie la Hispanidad!!»

"España nos legó el concepto de la familia y el sentido de la Justicia"

Audiencia militar del Caudillo

Madrid, 11. — Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, ha recibido en el Pardo las siguientes personalidades: don Francisco García Escámez e Iniesta, general de división; don Rodrigo Martínez, general de división; don Luis Redondo García, general de división; don José Ungria Jiménez, general de división; don Luis Oliva Rubio, general de división; don Manuel Pizarro Censor, general de división; don José María López Vallér, general de brigada de Estado Mayor; don Luis Balangat Tora Ontegui, general de brigada de Infantería; don Miguel Puebla Camino, general honorario del C.A.S.E.

Acuerdo comercial hispano-sueco

Madrid, 11. — La Oficina de Información Diplomática comunica lo siguiente: "El sábado día 8 del actual quedaron rubricados en Estocolmo los textos y las listas del nuevo acuerdo comercial hispano-sueco negociado en dicha capital. La delegación española estaba presidida por el jefe de los servicios de Tratados, don Jaime Argüelles.

Oportunamente cuando tenga lugar la firma protocolaria de dichos textos, se darán a conocer las condiciones que han de regir el futuro intercambio entre los dos países así como las listas de mercancías que lo comprenden.

"Nos une el tesoro de la cultura española"

Discurso del Dr. Belaunde en la clausura del I Congreso Hispanoamericano de Historia

Madrid, 11. — Hoy ha sido clausurado el primer Congreso hispanoamericano de la historia. A primeras horas de la tarde, en un céntrico hotel se celebró un almuerzo ofrecido por la directiva del Congreso a los miembros del mismo y a las autoridades.

Presidieron el ministro de Asuntos Exteriores señor Martín Artajo y el presidente del Congreso, señor Belaunde. A los postes el presidente de la delegación chilena y el doctor Belaunde pronunciaron palabras de gratitud por las atenciones recibidas en España y de satisfacción por los resultados alcanzados en el Congreso.

Contestó el ministro de Asuntos Exteriores señor Martín Artajo.

A las seis de la tarde, en el antiguo palacio del Senado, se celebró la sesión de clausura. Con el señor Belaunde ocuparon la presidencia el subsecretario de Educación Nacional señor Rubio y los presidentes de las seis comisiones. En los escaños se situaron los congresistas y numerosas personalidades.

Abierta la sesión el presidente de la comisión sexta, señor Pérez Bustamante, leyó las conclusiones del Congreso, entre las que figuran la creación de una

comisión permanente que seguirá funcionando para llevar a la práctica las resoluciones adoptadas en esta Asamblea. El señor Pérez Bustamante propuso el nombramiento de presidente a favor del doctor Belaunde, en atención a la cordialidad e inteligencia con que ha llevado las deliberaciones. Así se acordó por aclamación.

El subsecretario de Educación Nacional, señor Rubio, glosó después varias de las conclusiones que entendía muy vinculadas al Ministerio español de Educación Nacional y luego se congratuló de que en los pueblos de América se sienta tan hondo a España.

Habló a continuación don Gonzalo de Zaldumbide, jefe de la delegación de El Ecuador y vicepresidente de la UNESCO. Explicó la trayectoria seguida por el movimiento hispánico, que tras una época de indiferencia, se reavivó y dice que esta reacción fué debida en gran parte a la exposición del libro español que fué llevada a los países hispanoamericanos. Estos libros fueron la demostración de que España sola, tras una guerra cruenta y un injusto aislamiento posterior, no había descuidado el tesoro de su cultura. La biblioteca hispana en Quito, por ejemplo, fué el centro cultural donde acudían todos para contemplar esos tesoros escritos en castellano.

Hace un canto al idioma castellano "el más suave y profundo, el más espiritual de todos" y añade: "España ha enseñado al mundo hispánico los tres dogmas de su unidad: el de la lengua, el de la fe y el de la historia".

A continuación, el Dr. Belaunde felicitó a los congresistas por la labor realizada, que ha permitido llegar a conclusiones que abren caminos de esperanzas.

Destacó los hechos fundamentales del Congreso, que desde el primer momento afrontó con alegría y con ímpetu toda clase de problemas pendientes, incluso aquellos considerados como más peli-grosos y que parecían separar a los pueblos hispanoamericanos. Esto ha sido superado en el Congreso y hoy puede decirse que la independencia americana es producto del proceso espiritual español. España nos dejó la persona humana que mejor entendió el concepto de la familia y nos legó, asimismo, el sentido mayestático de la justicia. Por esto más que nunca hay que tener fe en el porvenir. Cuando pareciera que un abismo infranqueable nos separaba como consecuencia del aislamiento de España, por la guerra y las injustas resoluciones posteriores el tesoro de la cultura española nos vino a unir y estamos seguros de que en todas las reuniones futuras que celebre el Congreso el espíritu de España flotará siempre.

Entre grandes aplausos declaró clausurado el Congreso.—Cifra.

CONCLUSIONES ADOPTADAS
Madrid, 11. — Las conclusiones del primer Congreso hispanoamericano de historia son las siguientes: Crear la Asociación

(Pasa a la pág. 4)

Abandona Cantón el Gobierno nacionalista chino

Su nueva sede será Chungking

Cantón, 11. — El Gobierno nacionalista chino ha decidido instalarse en Chungking, a partir de día 28 de este mes. El Ministerio de Asuntos Exteriores lo ha comunicado oficialmente a las misiones diplomáticas y consulares que mantienen relaciones en el Gobierno. — Efe.

CONFERENCIAS
CON CHIANG KAI CHEK

Taipei (Formosa), 11. — El jefe del Gobierno nacionalista chino, Yen Hai Shan, ha llegado a esta capital, procedente de Cantón, para celebrar consultas con el mariscal Chiang Kai Chek, antes de trasladarse a Chungking, nueva capital de la China nacionalista a partir del 28 del actual mes. — Efe.

EMPIEZA LA EVACUACION
DEL GOBIERNO

Cantón, 11. — Anticipándose al momento que se había señalado, el jefe del gobierno nacionalista Yen Shi-Shan y ochocientos funcionarios nacionalistas han salido ya en avión para Chungking.

Con los comunistas a ochenta kilómetros al norte de la ciudad, infinidad de personas tratan de conseguir

pasaje para cualquier parte, en avión o en barco.

Los consules de Gran Bretaña y Francia han avisado a sus nacionales que los que de éstos piensen abandonar la ciudad deben hacerlo cuanto antes. Esta noche salen para Hongkong en un barco costero inglés los funcionarios de la embajada y consulados de Australia, Francia, Italia y Portugal. — Efe.

AVANCES COMUNISTAS

Hongkong, 11. — Las tropas comunistas chinas que avanzan hacia Cantón han conquistado la estación ferroviaria de Liekinaghou, a 90 kms. al norte de Cantón. Al mismo tiempo, otra columna comunista que avanza por la parte occidental de la provincia de Hunan, ha ocupado Wukang, a 75 kms. al noroeste del ferrocarril de Hunan-Kwangsi, por el que se retiraron las fuerzas nacionalistas.

Aviones gubernamentales han bombardeado las líneas de abastecimiento de los comunistas al norte de Xingtak, a 100 kms. al norte de Cantón, en un intento de cortar nuevos avances en masa a lo largo de la línea férrea de Cantón a Hankow. — Efe.

¡FIESTA DEL PILAR! ¡FIESTA DE LA HISPANIDAD!

Coincidencia en dos conmemoraciones que las gestas y el alma española han fundido en una sola.

El Pilar de Zaragoza fué como el trampolín por donde la fe cristiana teniendo por dosel el manto de la Virgen descendió sobre España. Y, con el tiempo, España fué el trampolín para dar el gran salto sobre el océano, llevando nuestros exploradores enarbolada la Cruz, bajo cuyo signo fué modelada el alma de los pueblos descubiertos.

He ahí el proceso de la Hispanidad confundido con el proceso de la conquista de las almas para Cristo.

Roguemos a la Virgen que conserve en nosotros el mismo espíritu que permitió a la Patria coronar tan grandes empresas.



Devoción tradicional

AL espíritu poco observador le podrá parecer que la devoción mariana que se concreta en la fiesta de hoy es una devoción nueva, llegada en estos últimos tiempos, y sin embargo el hecho es que desde muy antiguo la devoción a la Virgen del Pilar ha estado arraigada en nuestro país y de un modo muy particular en Gerona.

No hemos de repetir ahora toda la historia del templo que Nuestra Señora del Pilar tuvo en el barrio de Pedret. Bastará recordar sus proporciones y la elegancia de sus líneas para leer en ello el espíritu de las pasadas generaciones. Los gerundenses un poco viejos guardamos aún en la memoria la prestancia de aquellas ruinas irguiéndose entre una hilera de casas pobres al borde mismo del Oñar, como el auténtico templo zaragozano está al borde de otro río de más prestigio y de más grande historia. Las generaciones jóvenes que no tienen ante sus ojos aquellas venerandas piedras, pueden fácilmente formarse una imagen de lo que fué el Pilar de Pedret con sólo contemplar alguno de los grabados fácilmente asequibles donde se perpetúa la gracia de aquella construcción. Y unos y otros hemos de concluir que sin un fuerte y extenso espíritu de afecto hacia esa advocación mariana el templo no se hubiera levantado ya que esas construcciones ni ahora ni nunca suelen ser la obra de un solo hombre ni de unos pocos, sino que son la concreción de un sentimiento colectivo y extenso.

Pero erraríamos si limitáramos a estas manifestaciones las señales de la tradicional devoción en nuestro país. Hay otro indicio elocuente que lo hallaremos en el campo de la onomástica. En efecto, no de ahora sino de siempre ha habido entre nosotros muchas mujeres que llevan el nombre de Pilar, tanto entre la gente del pueblo como en familias de abolengo. Lo cual si se tiene en cuenta que aquí no se adoptan los nombres según cae la hoja del calendario, sino que son expresión de una particular afectión, nos parece una clara prueba de que en el país gerundense la devoción al Pilar viene de antiguo y está bien arraigada en el corazón de las gentes.

GERION

GERONA



El próximo día 31 será el homenaje al Dr. Bolós

En el Ayuntamiento le será impuesta la medalla de la Ciudad y ofrendada la pluma que le regalan los lectores de «Los Sitios»

Antes, se celebrará una misa en el altar de San Narciso de la iglesia de San Félix

De acuerdo el Excmo. Ayuntamiento y la Asociación de la Prensa de esta capital, ha sido fijada la fecha del próximo día 31 del corriente para la celebración del homenaje que se ha venido preparando a nuestro entrañable compañero de Redacción, el ilustre periodista reverendo doctor don Carlos de Bolós Vayreda "Gerión", con motivo de habersele concedido por la Corporación Municipal la Medalla de Plata de la Ciudad en ocasión de celebrar su Bodas de Oro con la profesión periodística del homenaje al que se han sumado con entusiasmo ejemplar los lectores de "LOS SITIOS" que le ofrecen una pluma estilográfica adquirida por suscripción entre ellos.

En dicho día tendrá lugar, simultáneamente, y en acto que se celebrará, a las doce y media de la mañana, en el Salón de Sesiones de las Casas Consistoriales bajo la presidencia de las primeras Autoridades, la solemne imposición al homenajeado de la Medalla de Plata de la ciudad de Gerona, la entrega del título acreditativo, y la ofrenda de la pluma estilográfica que le regalan los lectores de "LOS SITIOS". El mismo día, con anterioridad a dicho acto, tendrá lugar una misa, celebrada por el homenajeado, a las once y media de la mañana, ante el altar de San Narciso en la iglesia parroquial de San Félix.

Este es el programa, sobrio y escueto, que la modestia de nuestro querido y admirado compañero ha hecho prevalecer sobre los deseos de los organizadores, de una mayor solemnidad, bien merecida por cierto por quien, durante cincuenta años, ha venido ejerciendo con acierto, fidelidad y entusiasmo ejemplares la profesión periodística en nuestra ciudad.

UN RASGO DEL DR. BOLOS Desde el primer momento, nuestro compañero "Gerión", a quien ha emocionado especialmente el afecto que le han demostrado los lectores de "LOS SITIOS" participando nutridísimamente en la suscripción abierta para ofrecerle una pluma estilográfica que perpetúe la admiración y cariño que le profesan, puso una condición previa a la aceptación de este homenaje, que hoy nos complacemos en hacer público. Consiste ésta en que se trate de una pluma que, sin dejar de ser práctica, no fuese demasiado suntuosa y que el resto del total recaudado, una vez adquirida la pluma y sufragados los pequeños gastos imprescindibles,

fuese entregado como donativo a las Conferencias de San Vicente de Paul, de esta ciudad. Así se aceptó, para no contrariar sus deseos, pero se ha acordado acompañar la ofrenda de la pluma con una pequeña placa de oro, que se adherirá al estuche de la misma y en la que,

Vida Sindical

La Fiesta del Gremio de Barberos

Fue un éxito la excursión a Perpignan, organizada por "Educación y Descanso"

Con motivo de la celebración de la fiesta patronímica del Gremio provincial Artesano de Barberos para Caballeros, se han organizado diversos actos conmemorativos en honor a San Luis Beltrán, Patrono del Gremio. Cabe destacar por su éxito y buena organización la excursión que el Gremio en colaboración de la O. S. "Educación y Descanso" organizó a Perpignan siendo muy notable la buena armonía y elevado espíritu que reinó en todo momento entre los concurrentes a la misma, casi en su totalidad agremiados.

Para mañana día 13, festividad de San Luis Beltrán, se han organizado los actos que se detallan a continuación:

A las 10 horas: Reunión de los agremiados en el domicilio del Clavario señor Pedro Serra, sito en la Plaza de la Independencia, 17.

A las 10:15: Salida en corporación del Gremio, para trasladar la imagen del Santo Patrón obsequio del Rdm. y Excmo. señor Obispo de la diócesis a la iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

A las 10:30: Solemne oficio mayor en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

A las 12: Una sardana frente al domicilio del nuevo Clavario, sito en la Calle Ciudadanos, 11.

A las 14: Comida de hermandad.

A las 16: Audición de sardanas en la Plaza de la Independencia.

A las 22: En el Cine Moderno sesión extraordinaria de cine dedicada a los productores de este Gremio.

en breve inscripción, se hará constar la procedencia de la ofrenda y la fecha de su entrega al homenajeado.

NUESTRA SUSCRIPCION

Igualmente, por acuerdo de los organizadores y dada la parte benéfica que se le ha adjudicado, se ha decidido mantener la suscripción abierta de que se va dando cuenta en nuestras columnas hasta la víspera del día señalado para la celebración del homenaje, o sea hasta el día 30 del presente octubre, fecha en que se dará por cerrada definitivamente.

INVITACION CORDIAL

Y dicho esto sólo nos resta invitar a todos los lectores, amigos y simpatizantes de "LOS SITIOS" y de nuestro admirado compañero, a que asistan a los actos de su homenaje, invitación que se hace extensa a las entidades ciudadanas, a todos los gerundenses y a cuantos de aquí o de fuera, quieran sumarse a la dedicación que le ofrenda, con el fausto motivo de sus Bodas de Oro con el Periodismo, la ciudad entera.

GABARDINAS una especialidad de Almacenes PUJADAS

IMPORTANTE

Casa Valdepeñas productora vinos c'ases superiores* (incluso dorados, dulces y secos), vinagres, alcoholes, aguardientes, licores corrientes, desea Representante en capital y pueblos importantes. Escribid núm. 718 "Alas", Alcalá, 32, Madrid.

PESCA DEPORTIVA

El pesaje del resultado del Concurso de pesca fluvial que se celebra hoy en el "Lleus", lo efectuará personal de la Casa BASCULA AUTOMATICA MAGRIÑA, cedido para tal fin por la Casa constructora.

EL EMPASTRE

Buena MÚSICA (deleita) TOREO cómico (alegra) TOREO-serio (emociona)

HOY, A LAS 4 EN PUNTO.

ANUNCIOS ECONOMICOS

SE SOLICITAN representantes para la venta en exclusiva en los pueblos de esta demarcación. Razón: LOS SITIOS.

EN GERONA vendo espaciosa y buena casa con 18 vesanas cultivo. Todo libre. Razón: Fincas Cánovas. Gerona.

SE VENDE herrería completa con "martinet", taladradora moderna, mue'as esmeril, etc. Razón: J. Sureda. Jaime I, 64.

VENDO camioneta Citroen B 14, propia para ganado. Informes: Escuela de Chofers, Gerona.

GRUPOS electrógenos, motores diesel y gasolina, alternadores nuevos garantizados un año. Elu. Maquinaria Eléctrica, Carmelo Gil, 4. Tel. 13433. Bilbao.

TRASPASO tienda comestibles y tocinería con puesto plaza mercado. Razón: Bacía, 8, letra H.

ENVIAMOS 415 casas necesitan representantes, algunas garantizadas. Reembolso 10 pesetas. Apartado 12184, Madrid.

SE VENDE bar restaurante "El Cocodrilo", Cort-Real, 25. Razón: "La Neutral".

CONSEGUIRA emplearse bien aprendiendo dibujo artístico, óleo, grabados, etc. Pídanos folleto gratis. Academia Norte. Apartado 234, San Sebastián.

1.000 BIDONES puede fabricar semanalmente Comercial Bidonera. Los más importantes de España. Tantarantana, 6. Teléfono 21057. Barcelona. Mucho cuidado en no confundirse.

GERONA hace 50 años

12 DE OCTUBRE DE 1899

Ayer el tiempo estuvo revuelto durante todo el día. A los chubascos de corta duración sucediéronse ratos en que el sol lució, pero encapotábase nuevamente el firmamento con densos nubarrones. Por la noche escampó y quedó completamente sereno, pero la temperatura había resfriado en gran manera.

La Comisión nombrada por el Ayuntamiento, para organizar el programa de las próximas ferias de San Narciso se muestra muy optimista sobre el resultado de la misión que le ha sido confiada, pues encuentra muy importante apoyo entre los comerciantes e industriales de la ciudad.

Se preparan números muy importantes que causarán gran efecto y uno de ellos será un gran concierto que dará en el Teatro Principal el "Orfeo Catalá", se causas inesperadas no lo permitan.

También en el propio Teatro actuará una gran Compañía de Opera, en la cual figurarán varias primeras figuras de nacionalidad italiana.

Delegación de Abastecimientos

RECTIFICACION DEL RACIONAMIENTO INFANTIL

Por no disponerse de suficiente existencia de Botes de Leche condensada, queda rectificado el racionamiento de dicho artículo para infantiles anunciado en la prensa del día once, en la siguiente forma:

Primer ciclo - Lactancia Mixta
Dos botellas por ración al precio de 22'80 pesetas o sea, 11'40 botella.

Primer ciclo - Lactancia Artificial
Tres botellas por ración al precio de 34'20 pesetas o sea, 11'40 botella.

Segundo ciclo
Una botella por ración al precio de 11'40 pesetas.

Gerona, 11 de octubre de 1949.— El Gobernador Civil Interino, Jefe de los Servicios Provinciales de Abastecimientos y Transportes, ANTONIO PEREZ.

24 HORAS

ALMACENES PUJADAS

Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS. — La señorita Mercedes Bosch, de ésta, entrega un zapalito, de charol blanco, para uso "bebé"; don Isidro Escriche, de id., funcionario de Prisiones, un llavín de metal dorado de cerradura e. pe ial; don Vicente Díaz Moreno, de id., unas de cuero altas, para uso de Oficial del Ejército; don Juan Pigem, de id., una tarjeta de Racionamiento a nombre de María Castello, de ésta.

Religiosas

SANTOS DE MAÑANA
Stos. Eduardo, rey; Celedonia, vg. m.

MISA DE MAÑANA
De S. Eduardo, semidoble, color

blanco; segunda oración, sufragio de los Santos, tercera libre. (Misa de difuntos).

CUARENTA HORAS
Continúan en la iglesia de PP. del Corazón de María. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

Farmacias de turno

Hoy están de turno las siguientes:

Farmacia MALAGELADA, Subida San Félix, 5.
Farmacia CALDELAS, Pl. Marqués de Camps, 19.

GABARDINAS PUJADAS

Cupón de los Ciegos 454

PARA LA VENTA de productos químicos se necesitan agentes introducidos en Laboratorios, Fábricas de perfumería, Enología, Fotografía e industrias en general. Escribir núm. 9937, Vergara, 11. BARCELONA.

¿Dónde?
en los Toros

¿Cuándo...?
- HOY

- ¿Quién...?
EL EMPASTRE

TUBOS FLUORESCENTES

TODOS LOS TIPOS Y MARCAS

Americanas - Westinghouse Europeas - Philips

Unica casa especializada

José M.ª Pla y Cía. S.L.

Plaza Marqués de Camps, 1 Ventas mayor y detall
Tel. 2260 GERONA Solicite una demostración

20 MODELOS SELECCIONADOS en GABARDINAS y TRINCHERAS PUJADAS

Interesa finca rústica

a un máximo de 100 km. de Barcelona. Preferible contenga casa señorial e indispensable esté dotada de caudal de agua, servicios de electricidad y su acceso por buena comunicación de carretera. Escribir con toda clase de detalles a "Nueva Luz", número 734. Pelayo, 38, pral. Barcelona.

El nuevo cuartel de la Guardia Civil

El Benemérito Instituto cuenta desde hoy con un cuartel digno de su prestigio castrense. Esta mañana será bendecido e inaugurado coincidiendo con la festividad de la Patrona del Cuerpo

Hoy, festividad de la Santísima Virgen del Pilar, Patrona del Benemérito Cuerpo de la Guardia Civil, será inaugurado en nuestra capital el nuevo Cuartel que ha de alojar a partir de esta fecha a las fuerzas y servicios del Instituto destacadas en la ciudad. La construcción de este cuartel era una necesidad de largo tiempo sentida, pues los edificios que hasta ahora ocupó la Guardia Civil no reunían ni las condiciones de capacidad que exigía la importancia de los servicios de la capital y de la provincia, ni las de salubridad, higiene y comodidad mínimas debidas a las numerosas familias de los individuos del Cuerpo que tenían alojamiento en los edificios utilizados.

Ya en el año 1934 quiso ponerse remedio a esta lamentable situación, y se eligieron terrenos para ir rápidamente a la construcción de un nuevo cuartel. Un solar situado a la entrada de la Dehesa por el puente de la Ronda de Fernando Puig, fué el designado para el emplazamiento; pero sentados ya los cimientos del edificio suspendieron las obras al comprobarse que la fuerza de las circunstancias exigían una obra de mayor capacidad. Se estudiaron nuevos proyectos y finalmente fué aprobado uno, que es el que ha llegado felizmente a ser realidad, con emplazamiento en la falda del pequeño promontorio denominado "Montilivi", frente a la calle del Carmen, de la que lo separa el río Oñar, y contiguo a la calle de la Rullilla. Las obras empezaron en el año 1935 y ya bastante adelantadas estalló el movimiento revolucionario de 1936. Hasta bastante después de la liberación de la ciudad estuvieron las obras suspendidas; pero finalmente, después de los trámites y gestiones necesarias, fueron reemprendidas y hoy va cuenta la Guardia Civil con un edificio hermoso, capaz y digno de su prestigio castrense.

Ayer tarde, acompañados por el señor Teniente Coronel Jefe de la Comandancia, don Pedro Fiol, y los Comandantes señores Mari y Zubiri, tuvimos la oportunidad de visitar el nuevo edificio. Es, en realidad, como antes hemos dicho, magnífico. Orientado a norte, está formado por cuatro cuerpos, quedando un grandioso patio rectangular entre ellos y en el centro otro cuerpo de vastas proporciones. El cuerpo norte, de tres pisos como los restantes, está destinado a oficinas y pabellones para Jefes y Oficiales y los demás para servicios diversos, tales como economato, garajes, almacenes y talleres, en las plantas bajas y pabellones para suboficiales y tropa en los pisos. El cuerpo central está destinado a pabellón para guardias solteros, y en el mismo están instalados los comedores, sañones de estar, peluquerías, etc. Está el edificio bien dotado de agua, pues cuenta con excelentes y caudalosos pozos y además con agua potable para todas las necesidades propias del edificio y de la numerosa población que aloja.

En la actualidad, 42 Guardias casados ocupan su pabellón con

su familia, y quedan aún ocho pabellones libres. Los pabellones están en inmejorables condiciones, tanto de capacidad como de instalación. Hay, además, cuatro pabellones para Suboficiales y seis para Jefes y Oficiales.

Este es, a grandes pinceladas, el nuevo Cuartel de la Guardia Civil que hoy será inaugurado por nuestras primeras Autoridades y bendecido por el Excmo. y Reverendísimo señor Obispo de la Diócesis, que viene a resolver un problema que la ciudad tenía planteado con caracteres cada día más alarmantes. Si a esta inauguración siguen algunas obras complementarias, tales como el arreglo e iluminación de los accesos al nuevo edificio, se habrá dado satisfacción a los justos deseos del Benemérito Instituto, que bien lo merece por su bien ganado prestigio en el fiel y constante servicio de la Patria.

LA FESTIVIDAD DE LA PATRONA

En el presente año y por la feliz circunstancia de la inauguración de su nuevo cuartel, la Guardia Civil ha organizado un programa nutridísimo de actos para celebrar la festividad de su excelsa Patrona.

Ya ayer empezaron, destacando un importante acto en el que se repartieron los premios del Concurso Literario oportunamente convocado, y del que ha sido ganador del primero el guardia Manuel Martínez Sánchez, del puesto de Rosas. La sesión, a la que concurrió numerosísimo público, fué presidida por el señor Te-

niente Coronel Primer Jefe de la Comandancia, don Pedro Fiol, los Comandantes don Juan Mari y don Joaquín Zubiri y el Teniente Porta.

Por la tarde, y en el patio central, que estaba bellamente adornado con plantas y gallardetes, tuvo lugar un festival infantil. Por la noche, una verbena muy lucida, en la que una reputada orquesta interpretó una audición de sardanas y un selecto programa de bailes.

Hoy, a las doce de la mañana, tendrá lugar el acto de la inauguración y bendición del edificio, celebrándose previamente una misa de campaña. Presidirá el altar una magnífica imagen de la Patrona, que el Excmo. señor Presidente de la Diputación provincial don Pedro Bretcha, ha regalado al nuevo cuartel.

A primera hora de la tarde, los señores Jefes y Oficiales se reunirán en una comida de hermandad, hermoso rasgo que es exponente de la camaradería existente entre los componentes del Benemérito Instituto.

Por la tarde, en la Plaza de Santa Eugenia, tendrá lugar e anunciado festival a cargo de la banda "El Empastre", espectáculo popular que constituye un acierto de organización, y por la noche se celebrará otra verbena en el patio del cuartel, terminando el ciclo de actos con una misa en sufragio de los difuntos del Cuerpo, piadosa ceremonia que tendrá lugar el jueves, a las once, en la iglesia del Sagrado Corazón.

Las competiciones regionales

El Figueras venció netamente en Agramunt

LOS RESULTADOS REGIONAL A	
Olot - Balaguer	3-3
Palamós - España Ind.	1-2
Agramunt - Figueras	1-3

REGIONAL B	
Bañolas - Puigreig	2-0
Blanes - Ripoll	1-0
Maquinista - La Bisbal	5-2
Calella - Guixols	4-2
Gas - Anglès	4-3

COMENTARIO. — El once del C. D. Figueras, logró en la jornada del domingo, un excelente resultado en el campo del Agramunt, en virtud del cual se mantienen en el segundo puesto de la clasificación, a un solo punto del Tàrraga y además conserva la condición de imbatido a lo largo del actual torneo. Dos "performances" dignas del mejor elogio y que sirven para colocar al once ampurdanés en un primer plano de la actualidad futbolística regional.

No pudo el Palamós con el potente conjunto del España Industrial, que en realidad es el club filial del Barcelona. El resultado es honorable, porque perder ante un equipo de la categoría del visitante, no representa ningún desdoro. Pero deberán los del Palamós hacer un soberano esfuerzo, en futuras jornadas, so pena de verse relegados definitivamente a los lugares peligrosos, donde en honor de la verdad, no merecen estar los muchachos costeros.

En cuanto al Olot, sólo pudo empatar con el Balaguer. Resultado modesto, que no permite a los olotenses, el poder depositar mucha confianza en el futuro. De momento, el Olot sólo tiene dos puntos, tras de las cuatro primeras jornadas y esto no predispone ciertamente al optimismo.

En la actualidad, la tabla de puntuación es la siguiente: Tàrraga, ocho puntos; Figueras, siete; España Industrial y Manresa, seis puntos. Y luego,

Olot dos puntos y Palamós, sin puntuar todavía.

En el grupo B, hubo una absoluta normalidad y los resultados fueron netamente caseros. El Bañolas y el Blanes, se apuntaron limitados triunfos sobre sus respectivos rivales. Entretanto el Anglès era batido con mucha dificultad en el campo del Gas y finalmente el Guixols y La Bisbal, no pudieron remontar las dificultades de sus de plazamientos a los terrenos del Calella y de la Maquinista.

En la tabla de puntuación, va en primera posición el Arenys, con seis puntos, mientras que el Bañolas y el Blanes le siguen de cerca, con cinco puntos; La Bisbal, uno y Ripoll, sigue sin puntuar.

EL TORNEO DE II CATEGORIA. — Anoche se reunieron en el local de la Delegación de la Federación Catalana, en nuestra ciudad, los representantes de los diversos clubs de nuestras comarcas, para establecer los calendarios del torneo de II categoría regional, que va a comenzar seguidamente. En una próxima edición daremos cuenta del resultado de esta reunión. — K.

HOY miércoles EL EMPASTRE
PLAZA DE TOROS DE SANTA EUGENIA

CENTRO CULTURAL - Forsa, 29

Hoy tarde, a las 5'15, EXTRAORDINARIA VELADA TEATRAL. El magnífico poema dramático de José M.ª Pemán, en un prólogo, tres actos y epílogo

EL DIVINO IMPACIENTE

Decorados exprofesos. — Vestuario: Casa Patuel

Se acercan las noches invernales...

PARA PASARLAS BIEN y confortablemente, además de unos libros y buena calefacción, es necesaria UNA ADECUADA LUMINOSIDAD en el hogar que se consigue con lámparas fluorescentes PHILIPS. No estaría de más la adquisición de un radioreceptor PHILIPS que le hará pasar las veladas más agradables.

Demostraciones en CASA "HERPU" Pelayo Girbau

Ronda Padre Claret, 35

Teatro

CENTRO CULTURAL.—Hoy, "El Divino Impaciente"

La velada anunciada para esta tarde en el "Centro Cultural" promete revestir una solemnidad extraordinaria.

El espectáculo, que tiene por base la representación del gran poema escenificado de don José M. Pemán, "El Divino Impaciente", ha sido preparado con mucho cariño y esmero por los directores y artistas del "Elenco Artístico" de la C. M. y han puesto en ello todo su empeño e inteligencia para lograr la máxima fidelidad en la interpretación de esta preciada joya de la literatura contemporánea.

Decoraciones, vestuario, efectos de luz, conjunto escénico, han sido previstos y logrados.

Debemos tener presente — y lo hemos interpretado así por las conversaciones de los congregantes que forman el reparto — que además del espíritu de quedar bien les anima una gran ansia misional, un deseo ferviente de propagar, de la forma que sea, y en esta eventualidad por medio del teatro selecto, el amor que debe sentir el pueblo creyente para con las misiones, a las que hay que ayudar de todas formas ya que es el medio único para que la humanidad entera conozca la verdadera doctrina de Cristo. Ya pregona el programa publicado, que la función organizada para esta tarde, es una preparación del próximo DOMUND (Domingo Mundial destinada a la Propagación de la Fe).

Con estos auspicios aseguramos buen éxito a los actores y podemos casi adelantarnos que no les faltará el calor del público, que con sus aplausos les premiará con creces los sacrificios y la buena intención de su cometido.

LEA EL LIBRO DE PEREZ MADRIGAL "Patricios y felones" y nos agradecerá el consejo. Precio, 12 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23. Madrid.

¡EMPRESAS DE TRANSPORTES! ¡REMITENTES! Adquieran el libro "Normas que regulan el transporte de viajeros y mercancías por carretera y tarifas de aplicación". 125 pesetas. Admitimos el pago en doce mensualidades. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 23. Madrid.

¡CONDUCTORES DE AUTOS! ¡MECANICOS! Adquieran "El Manual del motor de automóvil", de Mompin. Esta obra, ilustrada con grabados, contiene la última palabra en la materia. Precio, 45 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23. Madrid.

PARA EL EXITO EN EXAMEN DE ESTADO O INGRESO EN FACULTAD adquiera el "Compendio de materias" (dos tomos, Ciencias y Letras, cuarta edición). Precio, 90 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23. Madrid.

¿TIENE EN PRENSA O HA PUBLICADO ALGUN LIBRO? Si desea agotarlo, entregue su administración exclusiva al INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 23. Madrid. Pidán condiciones.

SALON GRAN-VIA

Hoy, dos grandes estrenos. Un superprograma ESTRENO DE LA GRANDIOSA PRODUCCION SAMUEL GOLDWYN

Así nace una fantasía

(En tecnicolor)

con ADOLFO MENJOU, VERA ZORITA y las BELLEZAS DE SAMUEL GOLDWYN y el Ballet del METROPOLITAN

UNA MAGNIFICA REVISTA A TODO COLOR

LOS MAS DESTACADOS ARTISTAS DE LA RADIO, TEATRO Y LA OPERA

ESTRENO de la gran película SAGITARIO

La fiesta sigue

con RAFAEL ALBAICIN y MARGARITA ANDREY

¡Un programa de excepción!

TEATRO ALBENIZ

Hoy, sensacional estreno

EL FILM MAS ESPECTACULAR DE TODOS LOS TIEMPOS

FABIOLA

Según la célebre obra del Cardenal Wiseman

UNA VISION HISTORICA, DESLUMBRANTE Y TERRORIFICA DE LA ROMA DE LOS MARTIRES CRISTIANOS

¡LUCHAS DE GLADIADORES! ¡LOS CRISTIANOS DEVORADOS POR LAS FIERAS!

Horas de proyección: 3'40, 6'40 y 10

Por su larga duración (170 minutos), se ruega puntualidad

Teatro Ultonia y Cine Oriente

Tarde y noche.

Tarde

Grandioso estreno del filmcolor en tecnicolor

MARGARET LOKWOOD, PATRICIA ROC, DENIS PRICE

Jassy la adivina

Una película de espléndido colorido en un marco de deslumbrante magnificencia

Viudas del jazz

CESAR ROMERO - ANN RUTHERFORD

NOTICARIO NO-DO

PISCINA DE GERONA

Hoy tarde, desde las 6, doble sesión de baile por la

Orquesta FERRER

y su vocalista SALARICH Familiar de paseo, reducida.

TEATRO MUNICIPAL

Hoy, 12 de octubre.

Tarde, a las 6

Grandiosa representación teatral patrocinada por Acción

Católica

COMPANIA DE ARTE MODERNO

GIBERT ULLOA GINER

Presenta la obra altamente moral y de éxito sin precedentes original de D. DIEGO RAMIREZ PASTOR

HEROINAS DE LA CARIDAD

Una obra para ti, gerundense, que te abrirá nuevos horizontes

Precios:

Butaca platea, 10 pesetas; segundo piso, 7 pesetas; circular, 5 pesetas; general, 3 pesetas

G.E. y E.G. - Pista de la Piscina

Hoy miércoles, a las 12'15

CAMPEONATO DE CATALUNA DE HOCKEY SOBRE PATINES

PRIMERA CATEGORIA

Casino Hospitalet - G.E. y E.G.

SUBCAMPEON DE ESPAÑA

Cine Moderno

Tarde y noche

ESTRENO DE LA ALEGRE Y DIVERTIDA COMEDIA EN TECNICOLOR

A la Habana me voy

CARMEN MIRANDA,

la sensación brasileña, triunfa de nuevo en sus canciones tropicales

EL DESPERTAR DE UNA CIUDAD

Una historia romántica y simpática



PURGANTE CIRUELAS FARUN



REDACCION Y ADMINISTRACION:

Primo de Rivera, 6, principal
Teléfonos 2042 y 1882

TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléfono 1882

Ultima hora deportiva

Hoy, en la Piscina

Esta mañana, a las doce y cuarto, se enfrentarán, en la pista de la Piscina, el GE y EG y el Hospitalet, en partido correspondiente al campeonato de Cataluña de primera categoría.

Los grupistas alinearán a su mejor equipo, con el ánimo decidido de brindar a nuestra afición su primera victoria. Creemos que el GE y EG sabrá conseguirla, a pesar de la indudable potencia del Hospitalet, que viene precedido de fama de conjunto impetuoso y juvenil.

Nuestra afición podrá reincorporarse de la certeza de la reincorporación grupista, que ya brilló en el último choque con el Español, al que el GE y EG le jugó un primer tiempo de indudable valía. — R.

Jules Moch acepta el encargo de formar Gobierno en Francia

Tiene el apoyo de los socialistas y radicales y del Movimiento Republicano Popular

París, 11 (urgente).—El Presidente de la República, Vicent Auriol, ha encargado oficialmente a Jules Moch de formar Gobierno. Moch ha prometido contestar a las cuatro de la tarde. — Efe.

APOYO A MOCH

París, 11.—Jules Moch—dice la United Press—ha pedido unas horas antes de contestar al encargo del Presidente Auriol de formar Gobierno para en este tiempo hacer gestiones cerca de los derechistas acudidos por el ex primer ministro Paul Reynaud, que creen que el programa de Moch sobre precios y salarios conducirá inevitablemente a la inflación.

Auriol, en un intento para poner fin a la crisis, ha llamado esta mañana a los jefes derechistas, después de ser informado por Moch que ellos solos son los que amenazan combatir al Gobierno de coalición que se forme sobre la base de sus fórmulas de compromiso sobre precios y salarios.

Después que Reynaud y sus acompañantes abandonaron el Eliseo, llegó Moch para averiguar si el Presidente había podido atenuar la oposición derechista.

A su salida, Jules Moch anunció que había sido encargado de formar Gobierno. Dijo que tenía el apoyo de su partido y del MRP así como el apoyo condicional de los radicales socialistas. — Efe.

HA SIDO ACEPTADO EL ENCARGO

París, 11.—Jules Moch ha aceptado el encargo del Presidente Auriol de que intente la formación de nuevo Gobierno.

El prohombre socialista entró

GABARDINAS una especialidad de Almacenes PUJADAS

El comunista Pieck, «elegido» presidente de la República Oriental Alemana

Pide el restablecimiento de la unidad nacional y la devolución de todos los territorios

Se cree que los occidentales apelarán a la O.N.U.

Berlín, 11.—Los rusos han convocado el Parlamento oriental alemán, en sesión conjunta de la Alta y Baja Cámara, para las primeras horas de esta tarde. Se cree que la convocatoria tiene como fin la entrega de las funciones administrativas al nuevo Estado de la zona soviética.

La agencia S. N. D. dice que entre las cesiones figura la transferencia de la administración militar soviética al nuevo Gobierno.

EL FLAMANTE PRESIDENTE

Berlín, 11.—Ha sido elegido presidente del nuevo "Estado alemán oriental", Wilhelm Pieck, anuncia la agencia United Press.

SERA CONTROLADO POR LOS SOVIETS

Berlín, 11.—Rusia ha prometido hoy al Estado "titere" alemán del Este el derecho a gobernar sobre la Alemania oriental; pero, bajo la jurisdicción de una comisión de control soviética.

La comisión de control—indica la declaración rusa—sustituirá al actual Gobierno militar soviético. — Efe.

EL PRIMER DISCURSO DEL PRESIDENTE

Berlín, 11.—El presidente Pieck ha pronunciado ante el "Parlamento" oriental un discurso en el

que ha afirmado que el pueblo alemán no reconocerá nunca el Estatuto de ocupación occidental, el Estatuto del Ruhr ni la segregación de la tierra patria de ningún territorio.

"El pueblo alemán—dijo—no descansará hasta que se restablezca la unidad de Alemania y se le devuelvan todos sus territorios."—Efe.

¿SERA LLEVADO EL CASO A LA O.N.U.?

Lake Success, 11.—Fuentes oficiales dicen que existen posibilidades de que la cuestión de la formación de un Estado alemán oriental por parte de Rusia sea sometida por las potencias occidentales a la consideración de la Asamblea general de la O.N.U. durante el actual período de sesiones.

Se entiende que los dirigentes norteamericanos consideran el acto ruso como una violación del Tratado de Potsdam, y que quizá dé motivo a un nuevo estado de tensión en Alemania, particularmente en Berlín. — Efe.

SE RECUERDA UNA DECLARACION DEL "CAMARADA STALIN"

Estocolmo, 11.—Radio Moscú divulgó esta mañana un editorial de "Pravda" dedicado a la fundación de la "República democrática de Alemania".

"La política de la Unión Soviética hacia Alemania—dice—se basa en la declaración del camarada Stalin en Orw: "La experiencia histórica nos demuestra que es preciso distinguir entre los seguidores de Hitler y el pueblo alemán. Los hitlerianos serán vencidos y desaparecerán; el pueblo alemán y el Estado alemán subsistirán."—Efe.

INGLATERRA RECHAZA LAS PROTESTAS RUSAS

Londres, 11.—Inglaterra ha rechazado la protesta soviética con-

tra la formación de la República Federal alemana, según declaraciones hechas a los periodistas por un portavoz del Foreign Office.

Sir Ivone Kirkpatrick, auxiliar del subsecretario del Foreign Office, entregó anoche al Encargado de Negocios soviético, Vladimir Yerofeev, la nota inglesa, contestación a la rusa de 2 de octubre, en la que se pretendía que la formación del Gobierno de Bonn violaba los acuerdos de Potsdam. La contestación inglesa es breve y está redactada en términos contundentes. — Efe.

MOVIMIENTO NACIONALISTA CLANDESTINO

Heidelberg, 11.—La policía norteamericana ha denunciado un "movimiento nacionalista alemán clandestino" de neonazis, que se dedican a hacer propaganda con tarjetas en las que aparece la cruz gamada. Durante los últimos cuatro días han aparecido en Heidelberg y su comarca, numerosas tarjetas de esta clase.

Se cree que se trata de grupos de simpatizantes de Otto Strasser, el ex colaborador de Hitler, que luego emigró al Canadá, donde vive actualmente. — Efe.

Rafael Manzano premiado en el Concurso «Palou Garí»

Barcelona, 11.—El jurado del concurso periodístico para otorgar el premio "Palou Garí" instituido por el gobernador Civil de Barcelona, cuyo tema era la descripción de las bellezas de Barcelona ha emitido el siguiente fallo:

Dividir en dos, de dos mil pesetas cada uno, el primer premio y otorgarlo a don Luis Marsillach y don Manuel Vela Jiménez.

Cuatro premios de mil pesetas cada uno; para don José Bernabé, don Rafael Manzano, don José Silva Aramburu y don Ricardo Suñé.

Cuatro premios de quinientas pesetas cada uno a don Jaime Arias, don José del Castillo, don Miguel Capdevila Andrés y don Avelino Artis.

Integraban el Jurado el Presidente de la Asociación de la Prensa de Barcelona, señor Ramírez Pastor; Sr. Santamarina, don Enrique del Castillo; don Antonio Sánchez Gómez y don José Pardo. Como secretario actuó el señor Angulo Casas. — Cifra.

Sobre el acuerdo comercial hispano-francés

Madrid, 11.—La Oficina de Información Diplomática comunica que en la tarde de ayer terminaron las conversaciones que han venido manteniendo desde el día 3 de este mes las delegaciones española y francesa reunidas en la comisión mixta establecida por el acuerdo hispano-francés en vigor.

Se ha firmado el acta correspondiente por los presidentes de ambas delegaciones, señores Iturrade y Drouin, fijándose un aumento de más de dos millones en las cantidades establecidas.

Es posible que se celebren elecciones en Inglaterra durante el próximo mes

Londres, 11.—Todos los periódicos conservadores anuncian esta mañana que las elecciones generales se celebrarán en la semana tercera de noviembre, mientras que los laboristas y el liberal "News Chronicle" no hacen alusión a la noticia. — Efe.

NO HAY AUN FECHA EXACTA

Londres, 11.—Lord Woolton ha declarado en una reunión conservadora que no podía manifestar con exactitud la fecha en que van a celebrarse las elecciones, pero añadió: "Puedo decirles una cosa. Que estén ustedes preparados". — Efe.

Aviadores militares franceses en España

Se inaugura en Valencia el Congreso Internacional de ferias

Barajas, 11.—A las 11'40 de esta mañana salió de este aeropuerto para Sevilla, el grupo de aviones franceses pertenecientes a la Escuela Militar de Cognac, y que tripulados por alumnos de dicho centro realizan un vuelo de prácticas y entrenamiento de Francia al Marruecos español, por España, con escala en Sevilla. A su llegada a la capital andaluza, serán obsequiados con un festival en el aeródromo de Tablada por aquella escuela de pilotos.

Componen el grupo 10 aviones y un tetramotor, desde el cual se establece comunicación constante con los aviones en vuelo. En el último momento, por avería, uno de los aviones hubo de quedarse en Barajas, así como el tetramotor, y, tan pronto como sea reparado, ambos emprenderán el vuelo.

La escuadrilla francesa va al mando del comandante Beyre y del capitán Chano-Allo. En Sevilla permanecerán hasta mañana.

Fueron despedidos los alumnos en el aeropuerto por el agregado aéreo de la Embajada de Francia en España y por el jefe del aeropuerto. — Efe.

LLEGAN A SEVILLA

Sevilla, 11.—Al aeropuerto de San Pablo han llegado a las 13'35 los aviones franceses que pertenecen a la escuela de pilotos de Cognac y que realizan un vuelo de crucero al Marruecos francés. Los aviadores fueron saludados por las autoridades de aviación del aeropuerto y por el cónsul de Francia. Permanecerán todo el día de hoy en Sevilla y serán agasajados por el Aero Club de Andalucía. Mañana, a primera hora, continuarán viaje. — Cifra.

Siguen en Praga las detenciones en masa

Viena, 11 (urgente).—Siguen en Praga las detenciones en masa. Centenares se han producido al amanecer de hoy en varias redadas. Noticias llegadas a esta capital dicen que "hoy ha sido el peor día". Los detenidos son médicos, abogados, hombres de negocios, ex propietarios de fábricas y dueños de grandes edificaciones urbanas. Finalmente se informa que el mayor número de detenciones se ha llevado a cabo en el elegante barrio de Barrandov. — Efe.

PROCESOS

Viena, 11.—Un proceso "de alta traición y espionaje" se ha celebrado días atrás ante un tribunal militar en Praga, se dice en fuentes no oficiales, pero bien informadas. El coronel Korda, que fue director de la Academia Militar de Hrnice, ha sido condenado a trabajos forzados a perpetuidad en unión del teniente Kacha. Otros acusados han sido condenados también a trabajos forzados por distintos tiempos. — Efe.

Llega a Nueva York el señor Brewster

COMENTO LAS DECLARACIONES DEL GENERALISIMO FRANCO

Nueva York, 11.—Procedente de Madrid, ha llegado al aeropuerto de La Guardia el senador Pwen Brewster, quien dijo que el Generalísimo Franco, al hablar de la bomba atómica, la compara con los gases de la primera guerra mundial y se manifestó partidario de la reglamentación internacional de la energía atómica.

El senador Brewster agregó que la entrevista con el Generalísimo fue muy cordial y que el jefe del Estado Español, sin referirse para nada a la ayuda norteamericana, esbozó la raíz de las dificultades económicas por que atraviesa el país.

El senador agregó que el Generalísimo había establecido en el curso de la entrevista una analogía entre el imperio romano y el español, opinando que su desarrollo fue posible por no existir sentimientos nacionales entre los pueblos del mundo de entonces: "La existencia de este nacionalismo constituye hoy una fortaleza anticomunista", agregó el Generalísimo. — Efe.

CONGRESO INTERNACIONAL DE FERIAS

Valencia, 11.—Se ha inaugurado el Congreso Internacional de Ferias. Por la mañana, los delegados extranjeros fueron recibidos en el Ayuntamiento por el alcalde, que les dió la bienvenida. Después marcharon a visitar el Archivo y la Biblioteca municipales. A las doce se efectuó la apertura del Congreso, cuyas sesiones tienen lugar en el Palacio de Ferias y Exposiciones. — Cifra.

EL EX REY CAROL DE RUMANIA EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 11.—A las 9 de la noche llegó a esta capital el ex rey Carol de Rumania, procedente de Francia.

Le acompaña madame Lupescu y un ministro. Inmediatamente se retiró a sus habitaciones.

En el I Congreso Hispanoamericano de Historia

(Viene de la pág. 1)

Hispanoamericana de Historia con una comisión permanente que será la encargada de preparar los sucesivos Congresos que tendrán lugar en distintas poblaciones americanas y cuyo tema general será: "La influencia hispánica en la formación de las sociedades hispanoamericanas, estudiando la influencia religiosa en la formación de la conciencia de los pueblos hispánicos, la influencia de las instituciones jurídicas españolas en la formación de aquellas conciencias jurídicas y en las instituciones americanas y el sentido hispánico de los próceres de la independencia".

Esta comisión permanente tendrá su sede en Madrid y estará constituida por representantes de todas las naciones hispanoamericanas.

Se aprobó también la resolución de adopción por parte del Congreso de todos aquellos lugares, edificios y restos de construcciones que constituyen el acervo común de los pueblos hispánicos; el origen y desarrollo de los episodios fundamentales de la historia conjunta; se declaró de manera excepcional al monasterio de Santa María de la Rábida, cuna de la gesta descubridora, primer monumento histórico hispanoamericano.

Asimismo se encargó al Seminario de problemas contemporáneos del Instituto de Cultura Hispánica, en Madrid, la redacción de un índice bibliográfico con todos los documentos inéditos impresos que se relacionen con los diversos movimientos de la independencia.

Por último se recomendó al Instituto de Cultura Hispánica la inclusión, entre sus publicaciones, de un estudio genealógico hispanoamericano y un monumento cartográfico indiano.

GABARDINAS PUJADAS

Hoy Fiesta del Pilar HOMENAJE DE LA GUARDIA CIVIL A SU PATRONA EL EMPASTRE PLAZA DE TOROS DE SANTA EUGENIA

20 MODELOS SELECCIONADOS en GABARDINAS y TRINCHERAS PUJADAS

RISA - BUEN HUMOR - OPTIMISMO ¿DONDE? EN LA PLAZA DE TOROS ESTA TARDE, A LAS 4